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Ortsgemeinde Spiesheim  
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt  

 
NIEDERSCHRIFT 

über die 
3. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim 

am 25.11.2009. 
30.11.2009 

 
Tagungsort: Rathaus, Niederstraße 16, 55288 Spiesheim 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr    
Ende der Sitzung: 21:27 Uhr   
 
Anwesenheit:  

anwesend entschuldigt nicht anwesend 
Hans Philipp Schmitt 
Willi Schmitt 
Eckhard Müller 
Matthias Martin 
Walter Dexheimer 
Petra Westenberger 
Dr. Christopher Hofmann 
Thomas Eibenberger 
Walter Jung 
Helene Jung 
Iris Keller 
Karl-Hermann Jung 
   

Klaus-Uwe Erbes 
   

      

 
Tagesordnung  
 
            
Öffentlich:  

  Vorlagen-Nr. 
01  Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 

GemO  
 

   

02  Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf 
nachfolgende Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich  
 

   

03  Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für 
die Stromlieferung  
 

   

04  Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für 
die Instandhaltung der Straßenbeleuchtung  
 

   

05  Beratung über die neue Friedhofssatzung  
 

   

06  Beratung über die neue Friedhofsgebührensatzung  
 

   

07  Beratung über Spiesheimer Kerb  
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08  Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag des TSV 
Armsheim zur Nutzung der Sportanlage „Am Zollstock“ in 
Spiesheim (Training + M-Spiele der 1. + 2. Mannschaft)  
 

   

09  Mitteilungen und Anfragen  
 

   

  
 
       
Nichtöffentlich:  

         Vorlagen-Nr. 
01  Beratung und Beschlussfassung zum Vertrag über Betrieb 

und nutzung gemeinsam genutzter Anlagen mit EWAR  
 

   

02  Beratung und Beschlussfassung über vorliegende Bau- und 
Grundstücksangelegenheiten  
 

   

03  Beratung und Beschlussfassung über 
Personalangelegenheiten  
 

   

04  Mitteilungen und Anfragen  
 

   

  
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht.  
 
Gemäß § 69 GemO nahm Tanja Bechtluft als Vertreter der VG Wörrstadt an der Sitzung 
teil. 
 
Öffentlicher Teil  
 
TOP 04 Öffentlicher Teil, TOP 01 Nicht Öffentlicher Teile wurden abgesetzt, da noch keine 
Beschlussvorlage vorliegt. RM Westenberger beantragt eine TOP Ergänzung, es soll die 
NS der 2. Sitzung vom 30.09.2009 – TOP 3 geändert werden. Dieser Antrag wurde 
einstimmig angenommen.  
 
TOP 01: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 GemO   
 
Als Schriftführerin wurde Frau Tanja Bechtluft bestellt. 
  
TOP 02: Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 

Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich   
 
Frau Jung fragt an, ob die Halleneinteilung (Markierung) fürs Badminton neu aufgebracht 
werden kann. Die Frage wurde an den Rat weitergegeben und einstimmig zugestimmt.  
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TOP 03: Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für die 

Stromlieferung   
 
RM Eibenberger tritt aufgrund § 22 um 19.15 vom Tisch zurück, da er sich als Mitarbeiter 
von Juwi befangen fühlt. Die Firma EWR AG aus Worms erhält den Auftrag für die 
Stromlieferung der Ortsgemeinde Spiesheim zum Jahres-Angebotspreis von insgesamt  
€ 15.773,81 brutto. RM Westenberger bemerkt, dass leider keine Angabe bzw. Anteil an 
Ökostrom gemacht wurde. Dem Antrag wurde mit 10 Ja und einer Nein-Stimme 
zugestimmt. 
    
TOP 04: Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe für die 

Instandhaltung der Straßenbeleuchtung   
 
Wurde abgesetzt. 
 
TOP 05: Beratung über die neue Friedhofssatzung   
 
Ein Entwurf der neuen Friedhofssatzung lag jedem RM vor, Obgm. Schmitt beantragt eine 
Vertagung auf die nächste Sitzung, da die Satzung noch auf rechtl. Kriterien geprüft 
werden muss. Der Vertagung wurde einstimmt zugestimmt. 
    
TOP 06: Beratung über die neue Friedhofsgebührensatzung   
 
 
RM E. Müller fragt nach einer Auflistung der Kosten, OBgm. trägt diese wiefolgt vor: 
 
Für das Haushaltsjahr 2006: Einnahmen von € 7.043 und Ausgaben von € 6.164.    
Für das Haushaltsjahr 2007: Einnahmen von € 4.270 und Ausgaben von € 11.300.    
Für das Haushaltsjahr 2008: Einnahmen von € 4.260 und Ausgaben von € 18.900.    
 
OBgm. Schmidt gab eine Erläuterung dieser Kosten, die hauptsächlich durch das 
Entfernen von abgelaufenen Gräbern entstanden sind, und bisher noch keine Angehörigen 
bzgl. Kostenübernahme ausfindig gemacht werden konnten. RM Müller bittet OBgm. 
nocheinmal bei der VG diesbzgl. nachzufassen. RM Eibenberger fragt, ob eine 
Kostenschätzung für die nächsten Jahre möglich ist, OBgm. Schmitt antwortet, dass dies 
sehr schwer umzusetzen sein wird. OBgm. versucht eine Kalkulation für die nächsten 
Jahre durch die Verwaltung erstellen zu lassen. Weiterhin bittet RM Müller sich Gedanken 
um das Urnenfeld zu machen. RM Martin holt sich bei OBgm. Einsicht in den Plan des 
Friedhofs. 
 
 TOP 07: Beratung über Spiesheimer Kerb   
 
Die Spiesheimer Kerb findet an 4 Tagen im Juli 2010 erneut statt, Catering 2009 war sehr 
schlecht, daher soll für 2010 ein neues Catering gesucht werden. OBgm. Schmitt hat 
vorab schon einmal Frau Amar (Wirtin des Kneipchens am Sportplatz in Spiesheim) 
angesprochen, sie wäre generell bereit dies zu tun. Es handelt sich um ca. 1.000 Essen 
innerhalb von 4 Tagen. Weiterhin soll noch nach anderen Alternativen gesucht werden. Es 
liegt eine genaue Auflistung der Essen der letzten Jahre als Kalkulationsgrundlage vor. 
RM Müller kontaktiert Firma Ebling und Mandler, OBgm. Schmitt kontaktiert Partyservice 
Mussel und weitere.  
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   TOP 08: Beratung und Beschlussfassung über einen Antrag des TSV 

Armsheim zur Nutzung der Sportanlage „Am Zollstock“ in Spiesheim 
(Training + M-Spiele der 1. + 2. Mannschaft)   

 
Es lag zu dem Antrag des TSV Armsheim auch ein Antrag der SG Wiesbachtal vor. TSV 
Armsheim möchte den Platz in Spiesheim nur vorübergehend nutzen, da der eigene 
renoviert / erneuert wird. Es soll keine Beeinträchtigung der SG Spiesheim  erfolgen, 
daher Absprache mit der SG Spiesheim. Freie Termine für TSV Armsheim sind begrenzt, 
da Platz stark durch SG Spiesheim belegt ist.  
 
Die Bauphase des Platzes in Armsheim ist ab Februar 2010 für ca. 6 Monate geplant. 
Dem Antrag der Nutzung durch den TSV Armsheim wurde einstimmig zugestimmt. Über 
eine neue Gebührenordnung wird in der nächsten Ratssitzung beschlossen. Der 
Vorsitzende wird den TSV Armsheim über die Zusage und die Gebührenerhöhung zeitnah 
informieren. 
   
TOP 09: Änderung des Protokolles, Punkt 3 vom 30.09.2009   
 
Aufgrund des Antrages durch RM Westenberger soll das Protokoll der 2. Sitzung vom 
30.09.09 (TOP 3) geändert werden: 
 
Nach eingehender Beratung beschloss der Rat der OG Speisheim einstimmig, ein 
Dorferneuerungskonzept durchzuführen, mit der Option das Dorferneuerungskonzept 
durchzuführen oder abzulehnen. Diese Ergänzung wurde einstimmig angenommen. 
 
 
 
TOP 10:       Mitteilungen und Anfragen  
 
- Der Heckenrückschnitt Gewässer 3. Ordnung kostet € 214,00 
- Das Messgerät für die Verkehrszählung ist kostenlos. 
- Der Termin für die Ortsbegehung, zur Begutachtung der Parkplatzsituation wurde  
  verschoben, über den neuen Termin wird im Nachrichten Blatt informiert. 
- RM fragt nach, wer für die Pflege der Parkplätze zuständig ist – Antwort durch OBgm,  
  dass dies die Gemeinde ist. 
- Eine Genehmigung zur Bezuschußung des Kriegerdenkmals ist zwischenzeitlich    
  eingetroffen, dieser Zuschuss ist nur für das Relief, nicht für die Trockenlegung. Arbeiten  
  werden im Frühjahr 2010 ausgeführt. 
- Zur Information wurde noch einmal der Termin für die Bembelsänger genannt, 28.08.10. 
- Das für 23.01.10 geplante Gemeinderatsessen wird verschoben, vermutlich findet es erst  
  nach Fastnacht statt. 
- OBgm. trägt einen Bericht der Ortsgemeinde vom 30.06.09 Stichtag Haushaltsordnung  
  vor.  
- Die Situtationsanalyse für das Tourismusmarketing muss bis 08.01.2010 ausgefüllt sein,  
  Fragebogen wurde kurz vorgestellt. Wer kann Eintragungen vornehmen, OBgm. fängt mit  
  den ersten Eintragungen an und fragt bei Bedarf weitere RM um Hilfe. 
- RM Schmitt merkt an, dass der Stempel für den Jakobspilgerweg dringend angeschafft  
  werden muss. 
- OBgm. zeigt ein Bild für einen Hundekotentsorgungbehälter, dies soll ein TOP für die  
  nächste Sitzung sein. 
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- Für die Haushaltsbesprechung 2010/2011 müssen Angabe über geplante Investitionen  
  gemacht werden:  
  a) Soll das Projekt Parkplatz Sportplatz zur Vorbereitung Weinfest mit  
      aufgenommen werden, Vorarbeiten wurde bereits gemacht, Kosten ermitteln, evtl.  
      Spendenaufruf starten.  
  b) RM Schmitt bittet um Prüfung ob ein Sanierungsbedarf „Alte Schule“ besteht und diese     
      auch in den Investionsplan aufgenommen werden kann/soll. 
- RM Westernberger berichtet über den Stand Mittelbach, es ist schwer ehrenamtlich  
  Helfer zu motivieren, am 26.11.09 wird der Strom und die Lampen angeschlossen, für  
  Frühjahr 2010 ist eine Pflanzaktion geplant, diese übernimmt der Kerbejahrgang 64. Die  
  Findlinge bleiben so liegen, es wird eine Holzplatte montiert, um diese als  
  Sitzgelegenheit zu nutzen. Für 29. Mai ist die Einweihung geplant.  
- Herr Mann (Zuhörer) fragte an, ab die Stellplätze vor dem Kiga für das Personal bereit- 
gehalten werden, oder ob diese für Eltern, die ihre Kinder bringen oder abholen genutzt 
werden können. Das Personal sollte sich doch andere Plätze suchen. 
Vorschlag aus dem Rat: Weg in Richtung Fam. Harms, Dexheimer, Stumpf, Schuch 
könnte zum Parken für Personal genutzt werden. 
Auf der gegenüberliegenden Seite des Kiga ist Halteverbot auf einer Länge von  
ca. 30 m. Kurzzeitiges Halten für bringen und abholen der Kinder wäre erlaubt, 
leider wird die Haltezeit immer sehr lange ausgedehnt. Außerhalb der Halteverbotszone 
stehen entlang der Oberstraße mehrere Parkplätze (falls nicht besetzt) zur Verfügung. 
Obgm. sagt eine Prüfung bei der Begehung (siehe Pkt. 3 TOP 10) zu. 
 
                      
    
  Ende Nicht Öffentlicher Teil 20.51 Uhr 




